



輝くエンジニア

発行所
山形県立寒河江工業高等学校 P T A
山形県寒河江市緑町148
電話(86)4278

第73号

平成29年3月3日



今年の
思い出



緒に行う行事では普段家でも見せた。

ない顔を発見したりと十七・八年一緒に生活していても、今だに新しい発見があるものだと思わされることがあります。私自身、様々なご縁からこの様な役職を担うこととなりましたが、始めはなかなか要領も得ずご迷惑をお掛けしてきましたが、学校の先生方の協力もあり、何とかこの一年を無事に乗り切る事ができました。ありがとうございました。副会長期間を含めると三



今年一年を振り返り

振り返り
P.T.A会長　日塔 広幸
が、なるべく調整して
は思います
どう忙しいと
様も仕事な
たちの成長を感じてみてはどう
うでしょうか。

様をはじめ本校を外から支えて頂いた後援会の皆様そして学校の先生方に、心より感謝申し上げます。さて、今年一年を振り返ると四月のPTA総会から始まり、地区及び県高校総体の応援・寒河江神輿祭りへの参加協力・各地区毎のボランティア活動そして山村地区高校PTA研修会での発表と様々なイベント・行事

年間になりますが、この三年間を通じ感じたことは、小・中・高になるにつれ、P.T.A活動も少なくなり、行事等へ参加する回数も減ってきます



各専門部より 今年を振り返り

三年間を振り返って

三学年主任 菊池 敏宏

育成部部長 太田 康伸
今年度の生活部の活動として、校長先生や生徒会役員の皆さんと朝のあいさつ運動を行いました。最初は、遠慮がちに声をかけていたのですが、生徒の皆さんから大きな声で「おはようございます。」とあります。いさつを返してもらつたら、段々気分が良くなりいつの間にか私も大きな声を出してしまった自分がいました。あいさつは最高のコミュニケーションツールであるとあらためて認識することが出来ました。また、九月十八日に行われた、寒河江まつり「みこしの

来る会議だと思います。また、学校事務局との運営について、寒河江みこし祭りに参加での、生徒へのサボリを行ひ、小雨の中大変盛り上がり伝統ある祭りの、多数の神輿団体の中、地元高校のチームとして、市民の皆様に大いに評価されたのではないかと思います。

最後に、ご指導頂きました先生方、学校関係者様、各専門部の皆様、そして全保護者様、一年間ありがとうございました。また、お会いしましょう！

あつと言ふ間の一年でした。が、PTA会長と副会長の協力の元、本年度の職務を無事過す事が出来ました。

総務部はPTA活動全般の推進、育成部と文教部との連携しての事業を行ております。一番大きな事業としては、村山地区PTA研修会や県PTA研修会への参加です。他地区的会員との意見交換等とても有意義な活動だと考えています。他校の風習や寒工

「祭典」にお手伝いとして参加させていただいたことも大変貴重な思い出になりました。当日、集合時には雨模様でしたが、渡御の開始時刻になると雨も上がり、最高のコンディションの中「みこしの祭典」がスタートしました。生徒会長をはじめ、役員の皆さんのが台団の下、担がれていきました。神輿の後ろを着いて行きました。ちょっと進み方が速すぎた。元気に担いでいく二百五十名の生徒たちの後姿を見て、「やっぱり、高校生つていいなあ。」と、うらやましく感りました。そして、「みこしの祭典」に参加して、いる寒河江工業には、すばらしい伝統が受け継がれていると思いました。御指導してくださいた先生方や、参加される生徒の皆さんは大変だとは思います。が、これからも寒河江工業が「みこしの祭典」に参加し続けて、ますます活動していただきたいと思います。した。今年度、PTAの役員として十分な役割を果たす事もできなく、大変ご迷惑をおかけしました。先生方や、保護者のみなさまの一年間ご協力ありがとうございました。

間もなく高校生活が終わる長いようで短い三年間でしたが、この間様々なことがあります。したが、最後の一年にこれまでの学校生活の全てが凝縮されているように思います。全員が自己の進路目標達成とう大きなハードルに挑み、約九割の生徒が第一希望に合格するという素晴らしい結果となりました。勿論生徒一人ひとりが不斷の努力を積み重ね、保護者の皆様のご指導が

今年度を振り返つて

貴重な思い出になりましたことも大変
させていただきたいことになりました。
集合時には雨模様でした
たが、渡御の開始時刻になる
と雨も上がり、最高のコン
ディションの中、「みこし」の祭
典がスタートしました。生
徒会長をはじめ、役員の皆さん
の合図の下、担がれていく
神輿の後ろを着いて行きまし
た。ちよつと進み方が速すぎ
るような気がしたのですが、
元気に担いでいく二百五十名
の生徒たちの後姿を見て
やつぱり、高校生つていい
なあ」と、うらやましく感
P T A 新聞発行にあたり

文教部部長 飯沼 仁

PTA新聞発行にあたり

文教部部長 飯沼 仁

PTA新聞、第十七十三号の発行に際し、校長先生はじめPTA会長など多くの方よりご執筆を頂き感謝申し上げます。年末のお忙しい中、原稿のご依頼を申し上げ大変恐縮しております。お陰様で無事に発行することが出来ました。重ねて御礼申し上げます。

今回の編集を通して、学校は毎年同じ行事をしていても毎年違うドラマが生まれるということを感じさせられました。先輩が卒業すればその次の学年が主体となり学校をけん引していくきます。やはり、同じ行事では、あつても人が変わらなければ、新しい様々なドラマが生まれます。高校という器や活動内容は変わらなくとも生徒達が変わることで全く違う出来ごとのようになります。私達、親もそのことに一喜一憂してしまいます。そんなところが学校の良さであると、この作業をしながら感じたところでした。最後ではありますがあくまでこの新聞が読まれる事を願い、編集のあいさつとさせて頂きます。

あつたからこそと 思います。更には求人數が多く「売り手市場」だつたという好条件に も恵まれ、様々な要因が重なつた結果ではないかと思ひます。

何れにせよ一人ひとりが悩みや不安と闘いながら自らの力で自らの将来を切り拓くことができた自信と誇りを大切に、これからも同じように困難を乗り越え更に成長してほしいと期待しています。

最後にこれまでの保護者の皆様から頂いたご理解とご協力を深く感謝申し上げます。

ありがとうございました。

我がまちのトップスクール

二学年主任 松田 浩明
この一年を振り返り

生徒会長として
新生徒会長 惣田健太朗

このたび前

親子ボランティア活動

寒河江南地区会長 吉見 芳晴

今年度の寒河江南地区PTAは、八月七日(日)に恒例の特別養護老人ホーム「長生病園」の清掃活動を行いました。総勢七十二名の参加となりました。

各班に分かれて窓の清掃、

車椅子の清掃を行いました。

親子共に汗を拭きながらの活動になりました。短時間ではありましたが窓も車椅子もピカピカになつたのを見て、仕事をやり遂げる充実感を得る事ができました。

子供が高校生ともなると、

親子で活動することなど少

なくなり、協

力して一つの

事を成し遂げ

るなど貴重な

体験ができま

した。

今後とも、

諸先輩方が築いてきた奉仕活

動を継続し、子供達が地域社会に貢献寄与していくように

なつてほしいと思います。

暑い中参加して頂いた皆様

ご苦労さまでした。



毎年恒例となつてゐる、親子ボランティア活動は八月二

天童地区会長 櫻井 仁志

天童地区会長 櫻井 仁志

舞鶴山は、まさに天童のシンボルであり、舞鶴山や朝日連峰、最上川を一望することができます。また、バーベキュー広場の利用者も多く、市民に大変親しまれている公園です。今回の活動で、二袋のゴミを回収することができました。タバコの吸い殻、ゴミ、空き缶等のゴミの多さに、改めてマナー、モラルについて考えさせられました。



機械科



電子機械科



情報技術科

「三年生という時期は、高校入試と違い、三年生に進級すると同時に自分の進路を考え始めなければならぬ時期です」
「三年生の時期」

「二年生という時期は、あ

る程度自分の進路を考え始めなければならぬ時期です」

「二年生の時期」

「二年生といふことは、

三年生の後半には

その準備がはじまります。

この様に「三年生の時期」

というものは高校生活の中でも

特別な行事やイベントがあ

り、その中で生徒自身を大き

く成長させてくれる時期でも

あります。一年生の時の緊張

感が無くなり、高校生活に慣

れ「これぐらい」という気持

ちが生活の中で見られるから

う言われるのでしょうか。

「三年生といふことは、

三年生といふことは、

今年を振り返り

野球部顧問 桃園 達也

寒河江工業高校野球部は三年生十四名、二年生十名、一年生十二名在籍しています。今年度の夏大会が終わり三年生は引退しましたが、新チームは三年生の想いをつなげるために、秋の新人戦で県大会出場を目標に掲げ日々の練習に励みました。本番の秋季地区予選では一次、二次とも敗退し、三次予選が県大会へ出場する最後のチャンスとなりました。一回戦は山形電波工業高校、代表決定戦では天童高校から勝利し、引退した三年生に誓つた県大会出場を決めることができました。本校が秋季県大会出場す



進路指導部より

進路指導部長 遠藤 文子

進路希望を実現させた三年生の皆さん、進路達成おめでとうございます。皆さんのこれまでの努力に拍手を送るとともに、これからも活躍を大いに期待しています。

今年度の進路状況を報告します。三年八月当初の進路志望状況は、六割強が就職、四割弱が進学希望でした。就職希望のほとんどの方が自宅から通勤できる企業を希望し、結果、内定割合もほぼ同じと

なっています。公務員関係は五名が希望、来年度から公務員の道を歩む人は二名です。進学については、九割の生徒が推薦入試・AOで受験し、四年制大学合格八名、県立産業技術短期大学校への合格十二名など、となっています。求人件数は昨年度と同程度でした。特筆すべきは就職第一志望での合格率が九〇・〇%と大変良く、これまでにない合格率だったことです。不合格の理由としては例年と同様、コミュニケーション能力・基礎学力不足でした。

進学の第一志望合格率は八七・八%(昨年度九三・六%)でした。学生数減等により入試方法も多様化し、希望者にとっては希望の叶いやすい状況となっていますが、人気のある進学先は依然として難易度が高く、ある一定の学力を必要とするようです。

今年度も多くの方々に支えられ、進学・就職のいずれにおいても、三年生の頑張りが表れた進路活動、内定状況となりました。関係者の皆様には心より感謝申し上げます。



目標を目指して

陸上部顧問 奥山 靖春

年ぶりとなることがありますが、春・夏の大球部を支えてくださっている方々へ感謝の気持ちを伝えられるようにより一層精進していきます。



四月、赴任して行つたのが記録確認です。陸上は記録の世界、目標設定のために必要な情報です。来年、天童で陸上のインターハイがありましたが、出場するには予選がありトラックで何分何秒、フレールドで何cmと数値目標を設定できます。目標値が決まれば、あとはその記録にどうやって

メカトロアイディアコンテスト優勝・全国大会出場

(担当) 佐々木裕章

アイディアと技術を駆使して自作したロボットで競い合う「メカトロアイディアコンテスト」では、リモコン型ロ

この難間に課題研究班と工業研究部で編成した二チームが挑戦しました。生徒達は夏休みも登校して、試作と実験を繰り返しながらロボットを組み上げていきました。九月に開催された県大会では、「寒業百万石」が優勝!十一月に石川県で開催された全国高校ロボット競技大会では、予選四チーム中二位のため、準決勝に進むことはできませんでしたが、全国大会の技術の高さやものづくりにかける情熱を感じてきました。

入学後、人間関係の構築を目指し、一年でグループワークを実施し、寒江工業高校生としての意識づけと仲間作りを実施しました。また、中学までの学習の復習をした一学期から、徐々に難しい学習へと進む中で、個人の取り組む姿勢によって徐々に差が表れている現状が見受けられます。

二年生という学年は進路を決定していく上で重要な学年だと言えます。目標を定め、その目標達成のためには何が必要なのかを見極め、努力していく事が要求される学年だからです。目標の有無と個人の姿勢は結果として差が出ます。自分の生活を振り返った際に、「頑張つた一年だつた」と思えるよう充実した高校生活を送つて欲しいと思います。

一年を振り返って

一年生主任 木村 雅善



ボットで輪島塗のお盆や箸入れなどの民芸品を金沢城に見立てた棚の上に運んだり、北陸新幹線に見立てた自立型ロボットが塩ビパイプのレール上を走るもので走りました。

月が過ぎ、間もなく二年生に進級する年となりました。昨年の今頃は、受験に向けて必死に学習に取り組んでいた時あります。今年は、これまで県大会に出場したことのない安達周弘君が、秋の新人大会まで出場したのは、目標記録を目指し毎日練習を続けることができた結果だと思います。ぜひ来年、安達君に続く選手が出てくるよう日々の練習に励みたいと思います。

この難間に課題研究班と工業研究部で編成した二チームが挑戦しました。生徒達は夏休みも登校して、試作と実験を繰り返しながらロボットを組み上げていきました。九月に開催された県大会では、「寒業百万石」が優勝!十一月に石川県で開催された全国高校ロボット競技大会では、予選四チーム中二位のため、準決勝に進むことはできませんでしたが、全国大会の技術の高さやものづくりにかける情熱を感じてきました。

入学後、人間関係の構築を目指し、一年でグループワークを実施し、寒江工業高校生としての意識づけと仲間作りを実施しました。また、中学までの学習の復習をした一学期から、徐々に難しい学習へと進む中で、個人の取り組む姿勢によって徐々に差が表れている現状が見受けられます。

二年生という学年は進路を決定していく上で重要な学年だと言えます。目標を定め、その目標達成のためには何が必要なのかを見極め、努力していく事が要求される学年だからです。目標の有無と個人の姿勢は結果として差が出ます。自分の生活を振り返った際に、「頑張つた一年だつた」と思えるよう充実した高校生活を送つて欲しいと思います。